

# Objetivos Medios de Comunicación

Diario El Telégrafo

2016

# CUMPLIMIENTO DE OBJETIVOS /FINES O FINALIDADES DEL MEDIO DE COMUNICACIÓN (LOC Art.110 / LOCPCCS Art. 10)

## DIARIO EL TELÉGRAFO

Proyecto Comunicacional	Objetivos del medios de comunicación.	Seleccione la opción o describa	Nombre del programa/s o espacio/s	Frecuencia	Descripción de la programación o espacios impresos.	Porcentaje de difusión de programación o espacios impresos de los enfoques de igualdad.	Link al medio de verificación
No	Atender las necesidades informativas del adulto mayor	Intergeneracional	Palabra Mayor	Semanal	Un espacio en donde se tratan temas relacionados al adulto mayor para informar tanto a las personas de la tercera edad como a la población en general	2%	<a href="http://www.eltelegrafo.com.ec">www.eltelegrafo.com.ec</a>
No	Cubrir la información que genera las minorías como GLBTI, entre otras	Género	Sociedad	Diaria	La sección Sociedad cubre los eventos que generan las minorías como GLBTI para informar a la ciudadanía en general	9%	<a href="http://www.eltelegrafo.com.ec">www.eltelegrafo.com.ec</a>
No	Atender las necesidades informativas de diversas provincias del Ecuador	Pueblos y Nacionalidades	País Adentro	Semanal	En este espacio se publican los contenidos producidos por las regionales, que no solo se circunscriben a las oficinas de Cuenca, Ambato o Manta sino que se incluyen los aportes de los corresponsales de otras provincias	13%	<a href="http://www.eltelegrafo.com.ec">www.eltelegrafo.com.ec</a>



La religión ayuda en la psicología de los adultos mayores

Los estudios científicos demuestran que la religión, en el campo de la psicología, proporciona una actitud positiva en las personas de la tercera edad. Este tipo de actitudes influye en las conductas relacionadas con la salud y las relaciones sociales y familiares. (1)

ARGENTINA YA TRABAJA EN UNA MEJOR ATENCIÓN A LOS PACIENTES

# Un programa español promueve la eliminación de la cultura de la sujeción

Amarrar a una persona de las manos o piernas con cinturones, arnés, en sillas o camas para "cuidarlas" deja consecuencias físicas terribles y ocasiona traumas psicológicos.

Palabra Mayor / Estela Buzio  
estela@palabramayor.com.ar  
Agosto



Antonio Burgalio, director técnico del programa "Desatar el Anclaje y el Enfermo de Alzheimer" de España, participó a un grupo de profesionales argentinos para avanzar las sujeciones (con arnés, cinturones y sillas de cama) en residencias geriátricas, y fundamentar, armar estrategias organizativas y modificaciones edilicias, entre otros recursos, para evitar y evitar esas prácticas.

Las consecuencias físicas y el trauma y síndrome que puede producir una sujeción (amarrar de las manos, piernas, con cinturones, arnés o una silla o cama) son terribles para las personas.

En los estudios de residencias geriátricas, una vez que se le aplica es probable que el resto de su vida sea "sometida" a ese práctica, advirtió Burgalio.

El experto español estuvo en Argentina capacitando a un grupo multidisciplinario de profesionales, con el fin de reorientar los establecimientos y el armado de líneas estratégicas para promover una actitud de "cuidarlas mejor" en el uso de sujeciones.

El programa comenzó en 2007 y cuenta con el patrocinio de la Confederación Española de Organizaciones de Mayores (Ceoma).

Su objetivo central es apoyar las instituciones que quieran trabajar para erradicar dichas aplicaciones de "sujeciones".

La formación incluye capacitación a profesionales, análisis de modificaciones en la organización de la residencia, en la seguridad edilicia y del mobiliario. Con or-



La pérdida de la autonomía y decisión de los adultos mayores influyen en su calidad de vida.

como la primera institución "libre de sujeciones".

### Las deficiencias

"Se sujeta por muchos motivos: falta de capacitación, déficit organizativo, implementación ambulatoria (ocultos y no mostrarlo). La sujeción es la "fórmula mágica" que viene de la cultura. Pero si una persona con demencia está en instituciones que no tienen seguridad, ni iluminación adecuada, ni cosas que se puedan ajustar en altura, entre otros factores, la obligación de cubrir la inseguridad de que se sitúan con sujeciones, ante el miedo a las caídas y a las alteraciones conductuales que pueden ser por causas ambientales y de organización", explicó Burgalio.

Agregó que la posibilidad de una rutina de caídas es la principal razón que se agrante, pero cuando una estancia se enfrenta no hay historia.

### Destacado

El programa "Desatar el Anclaje y el Enfermo de Alzheimer" de España...

### Cifra

22%

de la población mundial será de la tercera edad hasta 2050, según la Organización Mundial de la Salud.

### Antecedentes

En España, según Antonio Burgalio, director técnico del programa "Desatar el Anclaje y el Enfermo de Alzheimer", Juan Ruiz es la única ciudad de España que no tiene el miedo de la sujeción por la publicación de datos de la prevención de riesgos laborales. El país está en el primer lugar del ranking.

La inversión pública en la nueva Agenda Aging, en 1997, pasó a un 1,2% del PIB de los recursos asignados a algún tipo de acción física, en Francia el 1,7%, en Italia el 1,5%, en Suiza el 1,2%, en Canadá el 1,1%, en Irlanda el 0,8% y en Dinamarca el 0,2%.

### Destacado

Un especialista convalida a principios por los supuestos desde la década del 80. Y bajo el paraguas de Coema...

### La capacitación

"Te vemos que sensibilizar sobre este tema"



El director médico del Hogar Mayor e integrante de la Comisión Directiva de la Sociedad Argentina de Gerontología y Geriátrica (SAGG), Romina Buzio, sostiene que hay que "sensibilizar" sobre las consecuencias del uso de las sujeciones, generar estrategias para brindar seguridad, evitar su uso y contar con un marco jurídico, entre otros puntos.

En este momento el grupo multidisciplinario de profesionales que fue capacitado por el director técnico del programa "Desatar el Anclaje y el Enfermo de Alzheimer" de España, Antonio Burgalio (foto), con la finalidad de promover a trabajar esa iniciativa en el país.

"Tenemos previsto reuniones mensuales, en un marco de referencia y los objetivos del grupo. Y decir que es lo primero que se debe hacer es obtener datos en Argentina sobre la prevalencia de uso de sujeciones en residencias geriátricas", agregó.

"También hay que sensibilizar a los jueces y abogados. Hoy existen los jueces por caídas y traumatismos seguidos de muerte por accidente. Pero hay que trabajar por los derechos humanos y la dignidad de las personas".

**ECOLOGÍA**  
**LOS HÁBITOS DE LOS**  
**ECUATORIANOS (I)**

**16,3%**

es el porcentaje que creció el número de hogares que clasifican residuos.

**50%**

de las familias de Cuenca separan los restos en fundas y tachos.

**2,6**

millones de personas depositan los desechos sin diferenciarlos. (I)

**CORTE CONSTITUCIONAL DA 72 HORAS PARA QUE SE EXPONGAN NUEVOS ARGUMENTOS**

# Identidad ecuatoriana de Satya sigue sin definirse

Las organizaciones que defienden al colectivo LGBTI plantean que se priorice el ‘derecho superior del niño’.



**DOCENTES SE REUNIERON CON COMISIÓN DE EDUCACIÓN**

## Maestros difunden borrador de reforma a ley de educación



Los profesores se congregaron en el colegio Vicente Rocafuerte para analizar la propuesta que plantea la Red Nacional de Maestros.

MIGUEL CASTRO / EL TELÉGRAFO



## María, la mecánica

Las limitaciones no existen para esta mujer cuando de buscar el sustento se trata. 47

### EN INTERIORES

GENERALAS 24

La música afro es rescatada por los adultos mayores

QUITO 36

En la parroquia Pacto, el 61% de los vecinos cultiva la tierra

AMBATO 39

Un deporte ancestral atrae nuevos adeptos

MOCHALA 44

'El bollo que arde' es una tradición en la capital oreense

PUEBLO MÉPEZ 46

Centro veterinario rehabilita a las tortugas heridas